



御殿山

令和6年3月21日

3月臨時号

清瀬市立清瀬第八小学校

校長 相蘇 好

家庭数配布

令和5年度 学校評価アンケート集計(回答数 285件)

先日は、保護者の皆様に清瀬第八小学校の学校評価アンケートを実施させていただきました。結果がまとまりましたのでお知らせします。皆様から頂いたご意見等を反映させながら、令和6年度の計画を策定していきたいと考えています。

今回は、児童数での実施とさせていただきますが、約7割の回答を頂きました。ご協力いただき、ありがとうございました。

1 学校は、教育方針を分かりやすく伝えている。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 23.9% | 68.8% | 4.9% | 0.4% | 2.1% |

清瀬第八小学校では、学校だより、保護者会等で、それぞれの方針をお伝えしていますが、十分ではなかったところもあったと考えています。Home & School、ホームページなども活用しながら、分かりやすくお知らせしていきます。

2 学校は、教育活動を保護者や地域に積極的に公開している。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 35.8% | 61.1% | 2.5% | 0.0% | 0.7% |

今年度は、授業公開日を6日間設定して保護者の方に児童の活動の様子を見ていただきました。また、運動会、学習発表会については、人数制限を解除した中で参観していただきました。次年度も子供たちの頑張っている姿をご覧いただけるように工夫していきます。

3 学校は、保護者・地域と連携して子供の教育にあたっている。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 27.4% | 62.5% | 3.9% | 0.7% | 5.6% |

5月以降、行動様式の制限が緩和されたことを受けて、生活科の校外学習、本の読み聞かせや図書室の整理など、保護者や地域の方のご協力をいただきながら教育活動をすすめられました。次年度もよろしく願いいたします。

4 学校は、子供に基礎・基本の学力(読み書き・計算・考える力)をつけるよう指導している。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 24.9% | 60.0% | 7.4% | 0.0% | 7.7% |

GIGA 端末を活用しながら、児童の認知力を高めたり、基礎的・基本的内容の定着に取り組んだりを重点的に指導し、一人一人の学力が向上するように取り組んでいきます。

5 学校は、子供に人を思いやる心や仲良くする心を身につけさせている。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 22.5% | 58.2% | 8.4% | 0.7% | 10.2% |

概ね9割の方に「あてはまる」と回答いただきました。道徳授業等の様子からも、児童の心が育ってきていることを感じます。今後も、積極的な挨拶など、実践力を付けていきます。

6 学校は、子供の間違った行動(いじめ・暴力などを含めて)を見逃さずに適切に指導している。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 18.2% | 48.1% | 8.1% | 2.1% | 23.5% |

令和5年度も、「いじめ」や「いやがらせ」がありました。児童全員に「人を思いやる心」が身に付くよう指導していきます。また、八小教職員全員で児童をよく見つめて育てていきます。

7 学校は、子供の体力向上を目指した取組を行っている。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 17.2% | 56.5% | 10.9% | 2.8% | 12.6% |

コロナ禍において、感染予防と児童の体力の向上の両立が重要な課題となっていました。5類移行後も、様々な工夫をして、体力向上を図っていきます。

8 学校は、食生活での好ましい習慣や基本的な知識を大切にした取組(食育)を行っている。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 28.1% | 57.9% | 4.9% | 1.1% | 8.1% |

八小では、「基本的な読み書き力の定着のための反復学習」や「読書活動」に力を入れています。特に「読書活動」については、『School-e-library』を活用し、読みたい本についてタブレット端末を利用して探して読めるようにしました。児童が、本の世界のおもしろさや素晴らしさを実感して、今まで以上に本に親しめるように指導していきます。

9 学校は、特色ある教育活動を行っている。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 20.0% | 57.2% | 8.4% | 1.4% | 13.0% |

八小では、「基本的な読み書き力の定着のための反復学習」や「読書活動」に力を入れています。特に「読書活動」については、『School-e-library』を活用し、読みたい本についてタブレット端末を利用して探して読めるようにしました。児童が、本の世界のおもしろさや素晴らしさを実感して、今まで以上に本に親しめるように指導していきます。

10 学校は、子供が主体的に参加できるような学校行事などを行っている。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 41.4% | 51.2% | 4.6% | 1.1% | 1.8% |

令和5年度は、運動会や学習発表会を実施することができました。それぞれの行事では、自分たちで構成を考え、練習に取り組む姿が見られました。本番に向けての準備の様子については、なかなか保護者の方にお伝えすることができませんが、児童は主体的に活動することができていました。今後も、一人一人の児童が意欲的に参加できるように学校行事を設定していきます。

11 学校は、子供のことについて相談したい時は、相談に乗ってくれる。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 27.7% | 57.5% | 3.9% | 1.1% | 9.8% |

八小では、スクールカウンセラーが金曜日に勤務しています。金曜日の教育相談室は、多くの児童や保護者の方にご利用いただいています。今後も、相談しやすい環境づくりを工夫していきます。

12 学校は、子供の安全確保や安全指導に配慮している。

| よくあてはまる | あてはまる | あまりあてはまらない | あてはまらない | 分からない |
|---------|-------|------------|---------|-------|
| 28.8% | 62.8% | 4.6% | 0.4% | 3.5% |

八小では、児童の安全確保のために、毎月の避難訓練や学年に応じたセーフティ教室、学期始の登校指導等を計画的に実施しています。放課後や休日の校外での遊び方についても、適宜指導しているところです。アンケートでは、通学路の安全確保や学校のセキュリティ強化については、多くのご意見をいただきました。清瀬市と連携しながら、児童が安心して生活できる環境づくりをしていきます。

<自由記述のご意見から> (一部抜粋)

- 行事について
 - ・土曜日授業が減り、子供の生活にゆとりがもててよかった。
 - ・運動会を以前のような内容に戻してほしい。
- 教育活動・学習指導について
 - ・基礎的な学力をつけてほしい。 ・子供の体力の低下が気になる。
 - ・読書活動を増やしてほしい。
- 生活指導・その他
 - ・通学路の安全を確保してほしい。 ・学校のセキュリティを強化してほしい。
 - ・マスクなしでの活動を増やしてほしい。

ご意見の中には、学習指導要領や都・市の規定で決められているものや、時間数に限りのあるもの、学校だけでは対応が難しいものもあります。学校の教育活動は、学習指導要領や各種法律に沿って進める必要があります。運動会などの行事についても、特別活動や教科等のめあてを達成することが求められています。これらの行事を通して、八小では子供たちにどのような力を付けていくか、お寄せいただいたご意見を参考にしながら、引き続き校内教職員でさまざまな視点から検討・検証し、決定していきます。

※令和6年5月以降、学校だより「御殿山」は、Home & School による配信と、ホームページ掲載のみとさせていただきます。